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Ayer el Presidente Gabriel Boric participó de la reunión del Foro Estratégico junto a representantes de Biobío 

Ejecutivo aclara que plan regional es “política 
de Estado” y gremios piden ponerle urgencia 
En la instancia el 
Gobierno indicó que 
las medidas para 
Biobío serán 
prioridad en este 
último año de su 
gestión. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaarosodiroelsucl 

1 Presidente Gabriel Boric 
Eaiapóene viemesdeuna 

sesión especial del Foro Es 
tratégico que forma parte de la go- 
bernanza del Plan de Fortaleci 
miento Industrial del Biobío, ins- 
tancia en la cual se reunió con re 
presentantes gremiales y sindica- 
les de la Región. En la oportuni 
dad, que fue acompañada tam- 
bién por ministros de Estado, los 
actores localesexpusieron al Man- 
datariolosavancesdel planindus- 
trial y los principalesfocos de tra- 
bajo,además de reiterar la “urgen- 
cia" que existe porquelasmedidas 
expresasen la estrategiaseconcre- 
ten. “Es tremendamente estimu- 
lante. Acáen Biobío seestá hacien: 
do algo único, que no he visto en 
Otras regiones(... estoy optimista 
de esto, va a ser una de las priori 
dades de este último año de Go: 
biemo”, dijo el Mandatario. 

Sobre la reunión, el presidente 
dela CPC Biobío, Álvaro Ananías, 
la calificó como “muy positiva y 
buena" y valoróla visita del Presi- 
dente y sus ministros, y que “haya 
escuchado de primera fuente las 
necesidades del Biobío y lo quees- 
tá pasando. Es distinto cuando se 
escucha así, quecuando un minis: 
tro se lo transmite. El ratificó que 
esuna política de Estadoel Plan de 
Fortalecimiento Industrial del Bio- 
bío y dijo que era una de sus prio- 
ridades para su último año de Go- 
bierno. El comprometió ala Presi- 
dencia y a su equipo de ministros 
enavanzarconel plan industrial". 
Por su parte, el presidente regio- 

nal de Corma, Alejandro Casa- 
grande, se sumó a su par gremial 
y destacó que la presencia del ga 
binete en la zona significa “más 
fuerza al trabajo que está hacien- 
doel ministro de Economía en el 

  

Gremios productivos del Biobío valoraron la reunión del Foro Estratégico Regional con el Presidente y ministros de Estado. 

plan y fue bien interesante. Noso 
troshicimos varios planteamien: 
tos, que fueron recogidos”. 

PRIORIZACIÓN 
Durante la cita se plantearon 

diversasnecesidadesen los secto 
res económicos que han sufrido 
álgidas situaciones en el último 
tiempo. El cierre de Siderúrgica 
Huachipato, el impacto en la in 
dustria forestal debido a incen 
diosy laactual discusión en el Se- 
nadodela Ley de Fraccionamien 
to y cómo esta incide en el rubro 
pesquero, fueron algunos de los 
planteamientos expresados con 
preocupación al Mandatario. 

En esa línea, el vocero de la Me- 
sa porla Defensa del Empleo, Iván 
Montes, señaló que*él (Presidente) 
tomónota de todaslascosasquele 

planteamos.Después hizo unaex- 
posición y también le dejamosmu: 
chadocumentaciónrespecto deal 
gunossectoresen particular, como 
Huachipato, loforestal,los puertos, 
la pesca. Lo másrelevantees queel 
Gobierno se comprometió a que 
esteplan vaaseruna políticadeEs- 
tado y eso va aser absolutamente 
un objetivo logrado y que nos de 
bieradarseguridad y confianza pa- 
ra seguir trabajando”. 

Macarena Cepeda, presidenta de 
los Pescadores Industriales del Bio- 
bío, manifestó esperanzada que el 
Plan de Fortalecimiento Industrial, 
a mediano plazo, permita ver “se- 
ñales claras de reactivación” a ni- 
vel local. Sin embargo, expresó su 
preocupación por la discusión le- 
gislativa y el “duro golpe” que su- 
pone parael futuro delsectory sus 

trabajadores. “Lo que no logramos 
entender es por qué su Gobierno 
insiste en promover más subastas, 
cuandolas queya hanocurridoen 
Chile desde el 2016 y quecontem- 
plala legislación vigente, solo han 
:enerado más concentración, no 
an entrado nuevos actoresyseha 

favorecido un mercado secunda- 
rio en desmedro de una mayorre- 
caudación fiscal”, planteó la diri 
genta durante la reunión. 

ESTRATEGIAS 
El ministro de Economía, Nico- 

lás Graw, insistió en la relevancia 
del Plande Fortalecimiento Indus- 
trial del Biobío, quese componede 
32 medidas, y cuyos primerosejes 
de trabajo se enfocaron en resol- 
verel impacto del cierre de Hua- 
chipato.*Seharesaltadola impor 

Situación de la empresa fue abordada durante reunión del Presidente con actores locales 

Prevén que licitación de Siderúrgica 
Huachipato se realice durante este año 
“Vamos a trabajar en conjunto 

parasacarla Región adelante e n- 
dustrializarnos.Se habló de Hua- 
chipato y en el año 2025 se va a 
llamara licitación”, contó el pre 
sidente del sindicato 1 de Siderúr- 
gica Huachipato, Héctor Medina, 
trassalir de la reunión del Foro Es- 
tratégico Regionalen la que parti- 
cipó junto a representantes em. 
presariales y sindicalesdelazona. 

En esa línea, el dirigente sostu: 
vo que esa licitación fue el com- 
promiso alcanzado porel Ejecuti- 
vo durante la conversación. “Está 
todo escriturado cómo se va aser, 
anivel nacional y anivelintema- 
cional", precisó Medina. 

Si bien el representante sindi- 
cal no entregó más detalles del 
acuerdo y lo conversado junto al 
Mandatario y sus ministros, se 
mostró esperanzado y conforme 
con la instancia, aunque expresó 
que quedaron cosas pendientes 

Tras la instancia se hizo un 

balance positivo de los 

avances del plan industrial 

en relación al cierre de 

Huachipato. 

El presidente del sindicato 1 de la usina precisó que se adquirió un 
compromiso por parte del Gobierno. 

Sindicato de la usina valoró compromiso adquirido por el Gobierno. 

por abordar. 

CIERRE SIDERÚRGICO 
Recordemos que Compañía Si 

derúrgica Huachipato decidió 
cesarsus operaciones trasno po- 
der competir en el mercado del 
acero mundial y verse amenaza:   

do porla producción acerera que 
desarrolla China y su rápida ex 
pansión y compra de los diver 
sos países. Esta situación fue la 
que ocasionó la aceleración del 
Plan de Fortalecimiento Indus- 
trial del Biobío, cuyas primeras 
medidas se enfocaron en ayudar 

a extrabajadores de la planta y a 
empresas contratistas que sevie 
ron afectadas por el cierre de la 
histórica empresa. 

En relación a avances, el subse- 
cretario del Trabajo, Giorgio 
Boccardo, aclaró que desde que 
cesaron las faenas se han benefi- 
ciado a 40 empresas proveedoras, 
resguardando así alrededor de 
600 puestos de trabajo, en un pro- 
ceso de acompañamiento que ha 
permitidoreorientarsusservicios 
a Otras empresas. 

Además, desde el Servicio Na- 
cional de Capacitación y Empleo 
(Sence), se han desarrollado ac 
ciones como la realización de la 
Feria Laboral Talcahuano, que 
ofreció 571 vacantes y apoyó a 
cientos de postulantes mediante 
operativos de inscripción y talle: 
res. También se han identificado 
19 planes formativos, con una in- 
versión de $1.200 millones, para 
capacitar a más de 1.000 trabaja- 
dores en áreas estratégicas como 
mecánica, conducción profesio- 
nal y carpintería. Aesto,sesuman 
lossubsidios de Retención y Reco- 
locación Laboral para extrabaja- 
dores huachipatinos.   

tancia de levantar el decaimiento 
que ha tenido la industria del Bio- 
bío por décadas,articularseen tor- 
no a estas 32 medidas y también 
se ha resaltado mucho por parte 
del Presidente la novedad de esta 
alianza entre sindicatos y empre 
arios para efectosde discutiruna 
estrategia de desarrollo”, agregó. 

El subsecretario del Trabajo, 
Giorgio Boccardo, acotó que “cre 
emos quelaRegióndel Biobíoes el 
pulmón industrial del país, y por 
lotanto hay que acelerareste plan 
para que justamente podamos re- 
tomar y recuperar el rol central 
que ha tenidola Región histórica- 
mente en esta materia”. Asimis- 
mo, indicó que parte de los com- 
promisos son promover aún más 
la participación de empresas del 
Estado enel desarrollo del plan. 

  

AS... es que el 
Gobierno se comprometió a que 

este plan va a ser una política de 

Estado y eso va a ser 
absolutamente un objetivo 

logrado y que nos debiera dar 

seguridad y confianza”. 

Iván Montes 
vocero Mesa por la Defensa del Empleo 
€g———— 

EL es una política de 

Estado el Plan de 
Fortalecimiento Industrial del 
Biobío y dijo que era una de sus 

prioridades para su último año 

de Gobierno. Él comprometió a 
la Presidencia y a ministros”. 

Álvaro Ananías 
presidente dela CPC Biobío 

y Pqrxx-o-—_—— 

E pulmón industrial 
del país, y por lo tanto hay que 

acelerar este plan para que 

justamente podamos retomar y 

recuperar el rol central que ha 

tenido la Región históricamente 
en esta materia". 

GiorajoBoccardo 
subsecretario del Trabajo 
  

La apelación se puede realizar presencial y de forma online 

Hasta el 13 de enero se 
podrá apelar a resultado 
del Subsidio Eléctrico 

Hasta el lunes 13 de enero, a 
las 18 horas, se extendió el pla: 
zo para poder presentar un re- 
curso de reposición del Subsi 
dio Eléctrico para aquellas per 
sonas queno resultaron benefi- 
ciadas durante el segundo pe 
riodo de postulación. 

Las apelaciones se podrán 
realizar de forma presencial en 
laSeremi de Energía de Concep. 
ción oen líneaa través dela pá 
gina del Subsidio Eléctrico, uti 
lizando la Clave Única. Esta do- 
ble opción busca facilitarel pro 
ceso paralos beneficiarios y ase: 
gurar que todas las familias in- 
teresadas puedan presentar su 
recurso de reposición. 

El seremi de Energía, Jorge 
Cáceres, destacó que “este sub- 
sidio es unrespaldo fundamen 

  

tal para las familias más vulne: 
rables. Alextenderel plazo,bus 
camos que nadie quede exclui 
do de manera injusta. Invita- 
mos a todas las personas que 
cumplan con los requisitos y 
consideren que su situación no 
ha sido reconocida a que pre 
sentensu recurso de reposición 
antesdela fecha límite. Nuestro 
compromiso esseguir trabajan 
do por una energía más justa y 
accesible para todos”. 

Laautoridad regional también 
recordó que es importante que 
los beneficiarios deben mante- 
ner actualizada su información 
en el Registro Social de Hogares, 
ya que este es un requisito clave 
paraaccederal beneficioque per 
mite reducir los costos de la 
cuenta final de electricidad.
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